
　12/1に教会の前でクリスマスツリーの点灯式がありました。近くの学校の子ども達が毎年演奏
し、お祝いをするそうです。その夜AFSでクリスマスパーティがありました！ファミリーもみんな集
まってそれぞれの国でのクリスマスの過ごし方を発表したり、「Risgrøt (リスグロット)」を食べまし
た。これはクリスマスの時期によく食べられる伝統料理でミルクで煮たお米にバター、シナモン、

砂糖を乗せて食べます。その後ツリーを囲んで皆んなで歌って踊ったりサンタさんが来てプレゼ

ントをくれました。発表の時に「日本ではKFCを食べたりするよ」と言ったらとても奇妙で不思議だ
と言われました、理由は分かりません。 
　12/6-8はファザーの故郷であるTrondheimに2人で行きました。ファザーのお姉さんが住んでい
て、3人で一緒に観光しました。写真は「Nidarosdomen（ニーダロス大聖堂）」 という場所で、北
欧最大の中世のゴシック建築で、建物の中には大規模なオルガンやステンドグラス・彫刻が美し

かったです。 
ニーダロス大聖堂はノルウェーの守護聖人であるSankt Olav（聖オーラブ）の墓があり、キリスト
教の聖地巡礼地としても有名です。また、ノルウェー独立の1814年以降、ノルウェー国王の戴冠
式や祝賀行事が行われる場所でもあるノルウェーでとても重要な役割を担っている場所です。そ

の後「Gamle Bybro（Old Town Bridge ）」に行きました。この橋は元々クリスティアン5世の命でト
ロントへイムの要塞都市化の一環として建築されたそうです。また、別名「Lykkens portal（幸福
の門）」と呼ばれていて、ここをくぐると幸福が訪れるという言い伝えがあります。色とりどりの建

物は倉庫群で、Nidelva川に反射している綺麗さは写真で見たままでした。他にもミュージアムに
行ったり、クリスマスマーケットに行きました。 
　12/10に英語の授業がクライミングになりました。皆んなで市内のクライミングセンターに行った
のですが、私はトロントへイムに行ったときに滑って転んで足が痛かったので見学してました。 
　12/11にオスロ大学で日本被団協の方々の講演会があったので一緒に留学に来てる日本人の
子とファミリーで行きました。前日であった授賞式は行けなかったですが、ニュースでも中継され

てたので観ました。ノーベル平和賞になった影響なのかは分かりませんが学校の社会科の授業

でも日本被団協の話や各国の核・軍事力についての授業がありました。 
講演会では日本被団協の3名と高校生平和大使が実際の経験談や活動内容、世界平和の訴え
などを話していました。終わった後、日本被団協の方と写真を撮ってもらいました。また平和大使

の子達に話しかけに行って活動内容を聞いたり逆に留学について話したり、連絡先を交換しまし

た！ 
　12/15はAFS Osloのみんなでpepperkakehuset を作りました。本来は皆んなで作った後24日
に壊すそうです。その夜にはクリスマスツリーの飾り付けをしました。写真にある４本の蝋燭は毎

週日曜日に一本ずつ火をつけます。それぞれの蝋燭には希望・平和・喜び・愛などの意味がある

とされ、クリスマスへの期待を高めて家族と一緒に穏やかに過ごすという大切な伝統だそうです。 
ノルウェーではクリスマスに豚がよくみられるのですがこれは主に、豊かさや繁栄・幸運という意

味があり、「Ribbe（豚のスペアリブ）」がよくクリスマスの伝統料理として食べられます。クリスマス
にご馳走を食べることで新しい年の豊作や幸運を願う意味が込められているそうです。 
　12/21に「Gamle Aker Kirke（アーカー旧教会） 」に行き、少年聖歌隊を聴きに行きました。ノル
ウェーは聖歌隊が多くあり、クリスマスなどの行事で歌われテレビで中継されたりもしています。 
　12/24のクリスマスイブが1番盛り上がる日で、家族皆集まって一緒にご飯を食べたりゲームを
したりプレゼントを開けたりします。それぞれが用意したプレゼントをツリーの下に置いておいて

「これは〇〇から〇〇へだよ！」みたいな感じで渡されます。日本と結構違くて面白かったです！

ホストマザーが「イブが1番楽しくてクリスマス当日は特にやることがないよ」と言っていました😄 
　12/26にMunch Museum に行ってから年明けまでキャビンで過ごしました。Munch Museum で
はムンクの作品が数多くありました。特に印象に残っている作品は「Solen（太陽）」でこの作品は
1910-1916年に作成されたものでオスロ大学の講堂を飾るために依頼された物なのですが、実
は同時期に有名だったもう1人の画家との競作であり、この作品においてムンクの生命や存在の
象徴などの表現力が評価されて飾られることになったと言われいます。 



　12/28から年明けまではずっとクロスカントリースキーやダウンヒルスキーをしてました。ダウン
ヒルスキーは何度かやったことがあるのですが、ターンをするときに足を揃えられなかったのを

ファザーに教えてもらってできるようになりました！ 
　　 
 

 







 
 



 
 







 



 



 



























 
 
 


